

 Fecha:
 05-06-2025
 Pág. :
 7

 Medio:
 El Divisadero
 Cm2:
 202,2

 Supl. :
 El Divisadero
 VPE:
 \$ 280.883

Típo: Columnas de Opinión

Título: COLUMNAS DE OPINIÓN: Lo que hemos hecho yio que aún podemos lograr

## **Opinión**



2.600

7.800

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

**Yoal Diaz Reyes** 

Seremi del Medio Ambiente Región de Aysén

## Medio Ambiente con sentido: Lo que hemos hecho y lo que aún podemos lograr

Chile promueve un nuevo pacto con el planeta. Uno de los grandes desafíos del Gobierno del Presidente Gabriel Boric ha sido avanzar hacia un modelo de desarrollo que reconozca los límites del planeta y responda a la urgencia de la triple crisis planetaria. Desde el inicio de nuestro gobierno, el medio ambiente se ha instalado como un eje estructural del proyecto de transformación. La Ley Marco de Cambio Climático, la creación del Servicio de Biodiversidad y Areas Protegidas, la Estrategia de Transición Socioecológica Justa y el impulso de energías renovables, marcan un antes y un después en la forma en que el Estado chileno enfrenta esta triple crisis. Por ello, noy habiaremos de la cuenta pública, sus principales hitos ambientales y cuánto hemos avanzado estos años en la región de Aysén.

Hemos avanzado en transformar promesas en acciones concretas. Bajo esta administración se han creado 37 nuevas áreas protegidas, se han fortalecido los instrumentos de planificación ambiental y se ha implementado una gobernanza climática más robusta y descentralizada. A ello se suma el reconocimiento del rol de las comunidades y la ciencia como protagonistas en el diseño de políticas públicas. Las metas hacia la carbono neutralidad 2050 ya no son solo aspiraciones, sino compromisos en marcha, con planes sectoriales claros y una institucionalidad fortalecida que asegura continuidad más allá de puestro gobierno.

más allá de nuestro gobierno.

En Aysén, enfrentamos desafíos ambientales únicos y urgentes. Como SEREMI del Medio Ambiente, asumimos con convicción el deber de proteger uno de los ecosistemas más extraordinarios del planeta, pero también más vulnerables al cambio climático. Combatir la contaminación por material particulado fino en nuestras ciudades, avanzar en justicia ambiental para todos y todas, y velar por el resguardo de nuestros ríos, glaciares y bosques, han sido tareas permanentes y que seguiremos trabajando. La necesidad de conjugar desarrollo, soberanía energética y protección de nuestro patrimonio natural sigue siendo una tensión que abordamos con responsabilidad, diálogo, pero por sobre todo colaboración.

Hemos logrado avances concretos en el territorio. En estos años, la Seremi del Medio Ambiente de Aysén ha tenido importantes logros para enfrentar la triple crisis. Enfrentamos el cambio climático aprobando el Plan de Acción Regional de Cambio Climático y ejecutando el proyecto de gestión de residuos domiciliarios a nivel regional. Para enfrentar la pérdida de biodiversidad, declaramos el primer humedal urbano de la región, además estamos ejecutando el proyecto de gobernanza marino costera en Cisnes. Para enfrentar la crisis de contaminación del aire y plásticos, ya se sumaron Coyhaigue y Aysén a la implementación de la ley REP, además instalamos casi 1.500 equipos para recambiar calefactores del 2022 a la fecha. Para transversalizar estos avances, hemos certificado ambientalmente a la mitad de las escuelas y jardines infantiles de la región, hemos adjudicado 28 fondos de protección ambiental, y 9 de las 10 municipalidades ingresaron al sistema de certificación municipal. Todo esto demuestra que es posible avanzar en soluciones concretas que conecten con las urgencias y esperanzas de nuestra gente.

Seguiremos trabajando con convicción y hasta el último

Seguiremos trabajando con convicción y hasta el último dia. Sabemos que los desafíos persisten: aún hay familias afectadas por la contaminación, zonas sin planificación territorial adecuada, y ecosistemas frágiles expuestos a nuevas amenazas. Por eso, reafirmamos nuestro compromiso de seguir trabajando de manera colaborativa con municipios, servicios públicos, organizaciones sociales y comunidades. En este último tramo de gobierno, nuestra misión es clara: seguir sembrando transformaciones que mejoren la calidad de vida de las personas, cuidando nuestra casa común y dejando una huella verde, justa y duradera en la región de Aysén. ¿Están pasando cosas? Si, pasaron y seguirán pasando.